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La nueva etapa de la justicia en Nayarit 

Por Edmundo Virgen

El municipio de Santa María del 
Oro está preparado para atender a los 
vacacionistas nacionales y extranjeros 
que en esta temporada  navideña acuden 
a disfrutar de las aguas de la laguna y a 
practicar todo tipo de deportes acuáticos, 
siendo este periodo vacacional de los más 
importantes del año, ya que son cientos 
los visitantes que llegan al municipio, 
lo que sin duda representa para los 
pobladores una importante fuente de 
ingresos, así lo expreso el presidente 
municipal Procopio Meza Nolasco.

El alcalde de SAMAO añadió, que 
previo al periodo vacacional sostuvo 
reuniones con hoteleros, restauranteros 
y todos los prestadores de servicios de 
la región, quienes se están preparando 
para recibir a los visitantes y ofrecerles 
la mejor atención, y a la vez para estar 
debidamente coordinados tanto con las 
autoridades municipales, como con las 
estatales, todo ello enfocado a ofrecer 

la mejor atención a los vacacionistas.

Procopio Meza Nolasco manifestó, 
que los restauranteros  de la laguna 
ofrecen una rica gastronomía a base 
de maricos que satisfacen todos los 
paladares y lo más importante es que 
los precios son muy accesibles para 
todos los presupuestos, por lo que, por 
este medio hizo una atenta invitación a 
toda la gente a que visite la laguna de 
Santa María del Oro, en esta temporada 
vacacional decembrina.

De igual forma el alcalde señaló, que 
las aguas de la laguna están totalmente 
limpias, existe un compromiso de parte de 
los prestadores de servicios para evitar 
contaminar las aguas, además de que se 
sigue bombeando el vital liquido de una 
toma para que mantener el nivel de agua 
de la laguna que en los últimos años se 
había disminuido y de esta manera es 
como se ha estado recuperando, expreso 
el presidente municipal Procopio Meza 
Nolasco.

Desde hace meses se vino anticipando 
en los medios de comunicación el cambio 
trascendental en la manera de impartir 
justicia que hoy ya vive nuestro estado, 
miles fueron las horas de preparación 
que los magistrados, los funcionarios 
judiciales, los ministerios públicos y 
los cuerpos policiacos recibieron para 
poder operar bajo esta nueva modalidad 
de justicia, que a decir verdad significa 
un cambio de 180 grados con respecto 
a como se había manejado hasta la 
fecha, las etapas son diferentes, los 
tiempos, las exigencias, los requisitos 
legales, incluso las instalaciones son 
muy diferentes y bueno el cambio a 
pesar de ser drástico para el sector 
público involucrado en todo el proceso 
será sin duda alguna muy benéfico para 
nosotros como ciudadanos.

 
Se ha hecho mucho énfasis en aclarar 

a la sociedad que esta nueva modalidad 
oral sólo aplicará en una primera etapa 
en los municipios de Tepic, Xalisco y 
Bahía de Banderas y únicamente respecto 
de los delitos de mayor incidencia en 
el estado, siendo estos el abandono de 
familiares, daño en propiedad ajena, 
robo simple, violencia familiar y todos 
aquellos delitos e infracciones mayores 
en materia de tránsito. Habrá que ver los 
resultados que se reflejen a los pocos 
meses de implementado el modelo del 
juicio oral para ver el éxito y el avance 
que tendrá en todo el estado, lo más 
probable es que los juicios en si se 
resuelvan de mejor manera, con más 
rapidez y transparencia, pero respecto 
del principal beneficio no podría estar 
más de acuerdo con el Magistrado 
Presidente del Supremo Tribunal de 
Justicia, Pedro Antonio Enríquez Soto, 
quien indicó que el principal atractivo 

del nuevo sistema es el énfasis que se 
estará implementando en solucionar 
los asuntos aún antes de que lleguen 
a juicio mediante la conciliación y la 
mediación, podría apostar que una vez 
que se tengan los primeros números, la 
mayoría de asuntos se habrán resuelto 
por los medios alternos de solución de 
conflictos como se les denomina en el 
modelo oral, incluso en el argot de los 
abogados, siempre se ha dicho que 
más vale un mal arreglo que un buen 
juicio, por algo será. 

 
Gobierno de la Gente, aporta en 

infraestructura 
 
Este lunes a la par del banderazo 

que dio comienzo a los juicios orales, 
el Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, en compañía 
acompañado del presidente del Tribunal 
de Justicia, Pedro Antonio Enrique 
Soto, del Fiscal General de Nayarit, 
Edgar Veytia, del presidente del Poder 
Legislativo, Jorge Segura López y de 
María de los Ángeles Fromow Rangel, 
titular de la Secretaría Técnica del 
Consejo de Coordinación para la 
implementación del sistema de justicia 
penal, inauguró las instalaciones del 
edificio Centro de Justicia para la 
mujer, lugar donde se estarán llevando 
precisamente juicios orales.

 
El centro que estará ofreciendo 

sus servicios a mujeres y menores 
de edad los 365 días del año, es un 
paso más en materia de equidad de 
género y de protección a estos grupos 
tradicionalmente vulnerables. Si bien 
el monto de la infraestructura no fue 
revelado, las instalaciones son de 
primer nivel y ofrecen lo mejor de lo 

Samao espera afluencia de 
turistas en estas vacaciones 

decembrinas: Procopio Meza

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

mejor para atender a los ciudadanos. 
 Es realmente interesante ver como 

Nayarit ha avanzado en todos los 
ámbitos, los juicios orales por si solos 
son un avance notorio en la dirección 
correcta pero la adición del nuevo 

centro de justicia para la mujer es una 
cereza bien colocada en un pastel ya 
bastante atractivo, enhorabuena por 
todos nosotros pues se ha dado un 
gran paso en materia de impartición 
de justicia. 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

* Golpea incertidumbre a unos 20 empleados 
que se quedan sin trabajo.

* Con la finalidad de que las nuevas leyes de ingresos afecten lo 
menos posible a los nayaritas, algunos municipios quedaron igual 

que este 2014: Jorge Humberto Segura López

En el 2015 no habrá nuevos 
impuestos municipales

Tribunal administrativo 
cierra sus puertas 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, .- “No habrá nuevos 
impuestos municipales, para 
el 2015 , los que ya existen se 
podrán ir adecuando de acuerdo 
a la inflación, e incluso algunos 
municipios quedaron igual que 
este 2014, con la finalidad de 
beneficiar a los ciudadanos, 
porque todos estuvieron 
pensando precisamente en 
los nayaritas, en lo menos que 
se les pudiera afectar, luego 
de este martes por la tarde  
los integrantes de la XXXI 
Legislatura del  congreso local, 
terminó con la aprobación de 
la ley de ingresos de los 20 
municipios, del estado”. Así lo 
informó el diputado Presidente 
de la Comisión de Gobierno, 
del Congreso del Estado, Jorge 
Humberto Segura López.

                                                                                                                                  
Informó además “este viernes 
19, terminamos el Programa 
de Desarrollo Institucional, 
que va a conllevar la agenda 
legislativa, dio a conocer que  
en materia legislativa se superó 
el objetivo de este 2014, ya que 
hubo una gran disposición de 
todas las fracciones, dijo  que 
definitivamente los acuerdos 
en la XXXI Legislatura, se han 
logrado mediante  el diálogo, 
no hay otra forma, para llegar a 
consensos siempre el diálogo, 
siempre va a haber algunas 
diferencias, porque  es imposible  
coincidir en todo, porque nadie 
piensa igual, pero gracias a 
Dios toda va saliendo bien, 
aunque definitivamente no nos 
alcanza el tiempo para terminar 
el período este 17 del mes en 
curso”. 

“Por lo que habrá  sesiones 
extraordinarias y estamos 
considerando que será el 
próximo lunes 22, cuando 
terminemos todos los temas. 

los asuntos, pendientes a tratar, 
es una iniciativa que  tiene que 
ver con asuntos indígenas, 
otra que tiene que ver con el 
CONALEP y otra que  tiene que 
ver con la Comisión de Equidad 
y Género, para que se cambie 
a igualdad y genero, así que 
todavía tenemos que sacar 
adelante estos temas, buscando 
que sea para el beneficio de 
los nayaritas”.

Por otra parte, al ser 
cuestionado sobre el inicio 
del Nuevo Sistema de Justicia  
Penal, Segura López, respondió: 
“reconozco  el trabajo en 
conjunto con los Poderes 
Ejecutivo y Judicial para el 
impulso de manera gradual de 
la implementación de los juicios 
orales en materia penal, en 
Nayarit  iniciamos una nueva 
forma de procurar y administrar 
justicia, son tres municipios 
Tepic, Santa María del Oro y 
Xalisco, en los que se ponen 
en operación los instrumentos 
normativos creados para tal 
propósito,  los cuales han sido 
diseñados con un objetivo 
específico que es resolver los 
conflictos sociales con criterio 
de oportunidad, de manera 
transparente y sobre todo 
con mayor prontitud  como lo 
postula la constitución general 
de la república.

El líder cameral, reafirmó 
el compromiso que desde el 
Poder Legislativo se continuará 
impu lsando las  normas 
jurídicas que se requieren 
para el perfeccionamiento de 
las instituciones públicas, pero 
particularmente legislar en 
beneficio de una sociedad 
en constante evolución y que 
demanda legítimamente mejores 
condiciones de vida, dijo que 
con el inicio de la aplicación 
de este nuevo sistema de 
justicia penal, entran en vigor 
de forma sistemática las leyes 
de Víctimas para el Estado 
de Nayarit y de Defensoría 
Pública y Asistencia Jurídica 
para el Estado de Nayarit, en 
conjunto con las reformas a 
la Ley Orgánica de la Fiscalía 
General y la Ley Orgánica 
del Poder Judicial del Estado 
de Nayarit, publicadas en el 
Periódico Oficial, del Gobierno 
del Estado.

Jorge Segura, remarcó: “para 
lograr la aplicación de este nuevo 
sistema de justicia penal, se 
tuvo la participación de todos 
los sectores, del foro jurídico 
en su conjunto; legisladores, 
ministerio público, policía, 
defensor de oficio, juzgadores, 
académicos, defensa de los 
derechos humanos, abogados 
postulantes; en suma hoy se 
materializa el trabajo y esfuerzo 
de todos los involucrados en 
este proceso”.

Indicó: “con la implementación 
de este nuevo sistema de justicia 
penal, Nayarit da un gran paso 
en materia de impartición de 
justicia, además de que esto dará 
tranquilidad, a los ciudadanos 
que por una u otra causa tienen 
problemas legales y con esto su 
asunto se resolverá en el menor 
tiempo posible”. Concluyó.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El Tribunal de Justicia 
Administrativa (TJA) cerrará 
sus puertas este miércoles, 
por lo que sus funciones 
pasarán al Poder Judicial 
del Estado.

A unas horas de la 
conclusión de labores, unos 20 
trabajadores administrativos 
se cuestionaban este martes 
si serán indemnizados 
conforme a la ley, pero la 
mayor incertidumbre es 
respecto a si continuarán 
laborando, ahora en el 
Poder Judicial, lo que parece 
complicado.

Pasadas las tres de la 
tarde, indicaron que sí les 
fueron pagadas las dos 
quincenas de diciembre 

y el aguinaldo, pero en 
cuanto a la indemnización 
“no sabemos, no nos han 
dicho nada”.

A lgunos  empleados 
indicaron que desde hace 
unas semanas empezaron a 
buscar trabajo, pero en varios 
negocios particulares han 
encontrado rechazo. “Hay 
empresas que buscan gente 
que tenga poca preparación, 
y además no les gusta que 
ya hubiéramos trabajado 
en el gobierno. Creen que 
somos flojos o grilleros”, 
indicó uno de los funcionarios 
cuestionados.

La versión obtenida indica 
que el tribunal administrativo 
laborará por última vez hasta 
las cuatro de la tarde de este 
miércoles, tras más de 10 
años de su creación.
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Como parte de las actividades programadas 
para el mes de diciembre, el Gobierno de 
la Gente, por medio del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia, dio inicio con 
la distribución de cenas navideñas, cobijas y 
pants entre las familias más necesitadas de 
todo el estado, además de dulces y juguetes 
en los municipios que los solicitaron para la 
realización de posadas.

“Este mes es de compartir y ayudar; es por 
eso que el DIF Nayarit se encuentra listo con 
la entrega de los acostumbrados apoyos por 
parte del Gobierno de la Gente; cenas, cobijas, 
pants, dulces y juguetes para los más pequeños, 
son algunos de los apoyos que se entregan 
en los 20 municipios”, comentó el mandatario.

Añadió que la titular de la asistencia social, 
la señora Ana Lilia López de Sandoval, inició 
con el reparto de 10 mil cenas navideñas en 
todo el estado —cifra que supera a la del año 
pasado—, el cual continuará durante toda esta 
semana, con el propósito de que igual número 

de familias nayaritas tengan en su mesa lo 
necesario para pasar una feliz Nochebuena.

El jefe del Ejecutivo estatal informó que, 
además, inició la distribución de cobijas a lo 
largo y ancho de todo el estado, priorizando las 
zonas más frías, como los municipios serranos 
de La Yesca, Huajicori y El Nayar; además, se 
reparten más de 3 mil pants para proteger del 
frío, principalmente, a adultos mayores y niños.

Asimismo, informó que para los municipios 
que así lo solicitaron, se distribuyen un total de 
150 mil paquetes de dulces y 60 mil juguetes 
para repartir entre niñas y niños, durante las 
posadas que organizan los ayuntamientos.

Por otra parte, se puso en marcha una serie 
de funciones navideñas en el cine al aire libre del 
parque La Loma, y en el Parque Metropolitano 
se instaló el Festival ‘Unidos por la Navidad’, 
donde las familias pueden disfrutar de la pista 
de hielo y su espectáculo, las villas navideñas 
con personajes de dibujos animados y juegos 
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Gobierno de la Gente entregará más de 10 
mil cenas navideñas: Roberto Sandoval   

Conviven funcionarios estatales con integrantes de 
los diversos medios de comunicación en Nayarit

*En ameno desayuno

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El Secretario de Turismo y Coordinador 
de Prensa en el Estado, Raúl Rodrigo Pérez 
Hernández, convivio con integrantes de los 
diversos medios de comunicación de toda 
la entidad en un ameno desayuno, por la 
cercanía de  la Navidad y un Año Nuevo 2015, 
deseándoles a todos los ahí presentes, pasen 
unas bonitas fiestas decembrinas en compañía 
de sus seres queridos.

De igual manera estuvo presente el Secretario 

General de Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas en representación del gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
compartiendo la mesa y la sal con los 
comunicadores, que emocionados esperaban 
la rifa de los  regalos que se llevaría a cabo 
después del desayuno y del mensaje del 
representante del ejecutivo estatal.

Pepe Espinoza, fue breve y conciso en su 
mensaje al dar a conocer a los asistentes, 
que el mandatario estatal, Roberto Sandoval 
Castañeda, “preocupado por la salud de 

los comunicadores de los diversos medios, 
buscará la manera de que nadie se quede 
sin Seguro Popular y cuenten con una buena 
atención médica cuando así se requiera para 
el beneficiado o su familia, de igual manera 
se estará buscando la manera de que todos 
ustedes cuenten con casa propia”, expresó.

El funcionario estatal, abundó en el sentido 
de que el gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, estará buscando la 
manera de que por medio del IPROVINAY los 

Por: Martín García Bañuelos

Tepic.-El pasado lunes en el desayuno 
que ofreció el gobierno del estado a los 
comunicadores de la entidad, estuvo presente 
el director del InstitutoPromotor de la Vivienda 
en Nayarit, Juan Jorge Santiago Ortega, 
señalando que las instruccionesque tiene por 
parte del ejecutivo estatal, Roberto Sandoval 
Castañeda, es de proporcionarles vivienda 
a la gente que más necesita en este caso 
para los comunicadores que así lo requieran.

Indicando el funcionario estatal en entrevista, 
que  a la gente que pueda dar un anticipo 
se le darán  garantías para contar con una 
vivienda digna, asimismo para la gente que 
no tiene un crédito del INFONAVIT o que no 
tiene un crédito de FOVISSSTE, por lo que 
el IPROVINAY brinda esa opción para quien 
así lo solicite en todo el estado.

Agregando el entrevistado,“no se puede 
manejar que haya una meta de cuántos 
créditos se puedan dar, ya que en la CONAVI 
hay un interventor financiero en donde abren 
los esquemas y nos dicen cómo para poder 
llevar a cabo una vivienda y, éstos son abiertos 
desde enero hasta diciembre”, externó.

Cabe mencionar, expuso Santiago Ortega, 
que no ha habido subejercicio, ya que ese 
esquema de financiamiento, como es un 
intermediario financiero junto con la CONAVI, 
no es un cierre, esto es aprovechable desde 
los primeros días de enero hasta a mediados 

de diciembre, se pueden bajar los subsidios, 
o seaque el estado no ha perdido ningún 
subsidio como tampoco alguna aportación 
federal, esto es abierto para cualquier persona, 
ya que así lo hacen los desarrolladores de 
vivienda.

“De igual manera indicó que cuando ellos 
están financiando la construcción deuna 
vivienda, está abierto para quien quiera 
aprovechar ese subsidio y encualquier momento 
lo abre, se envía la solicitud y adelante se 
procede con éste;el monto del subsidio son 
alrededor de 65 mil pesos dependiendo de la 
construcción o el tipo de vivienda, donde se 
puede aportar un subsidio desde los 35 mil a 
los 65 mil pesos, seguirá habiendo créditos 
disponibles para el próximo año, ya que esto 
es abierto y se puede presumir que no hay 
pérdida de recursos”, señalo.

Por último mencionó el funcionario estatal 
que desde el mes de noviembre pasado, el 
IPROVINAY está inscribiéndose para ser 
ejecutor y financiero directo, y no tener 
intermediario financiero “que es el que nos cobra 
altos costos en cuestión de financiamiento, 
que van desde el 18 hasta el 24 o 25%, pero 
hoy como vamos a intervenir como estado o 
como una dependencia ejecutora y financiera, 
se va a reducir lo que son los intereses, vamos 
a lograr de bajarlo de un 4 o un 5% lo que es 
el interés, porque así lo pide la CONAVI, de 
que se debe de cobrar un interés y éste va 
a ser el más mínimo que se pueda”.

Gobierno del estado ofrece facilidades a los 
periodistas que requieran casa: IPROVINAY

*Con menores intereses 

comunicadores de la entidad a la brevedad 
puedan contar con una vivienda digna, ya que es 
una preocupación que lo ha mantenido ocupado 
durante los tres años de su administración y 
quiere ver que los integrantes de los medios 
escritos, de radio, de televisión, redes sociales 
y todos los demás, tengan casa propia para el 
bienestar de sus familias.

Finalmente el titular del IPROVINAY, 
Juan Jorge Santiago Ortega, dio a conocer 
ampliamente de las posibilidades de poder 
obtener una vivienda digna a bajo costo y con 
menor interés en la forma de pago, asimismo 
para los que cuentan con un terreno propio para 
la edificación de su casa, por lo que muchos 
comunicadores aplaudieron la buena nueva que 
llevó el Secretario General de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, por indicaciones del 
ejecutivo estatal.    

mecánicos.
En ese lugar, se construyeron un total de 32 

villas navideñas, que estarán abiertas hasta 
el día 6 de enero, con un horario de 10 de la 
mañana a 2 de la tarde y de 4 de la tarde a 11 
de la noche, de lunes a viernes; los fines de 
semana, están abiertas al público hasta las 
12 de la noche.

La pista de hielo instalada en el Parque 
Metropolitano cuenta con funciones especiales 
de 4 a 12 de la noche, además del espectáculo 
Movies on Ice, del 25 de diciembre al 6 de 
enero y los visitantes pueden disfrutar de 
pan y chocolate caliente totalmente gratuito, 
que reparten las diversas dependencias 
gubernamentales.
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El 21 de diciembre saldrá la convocatoria  del PRI, 
para candidatos a diputados federales: Ríos Lara 

Se empantanan 3 notarías otorgadas por Ney
* Da luz verde Tribunal Colegiado para que sea estudiada demanda contra 

creación de notarías 35 y 36 en Tepic, otorgadas a Rigoberto Ochoa Torres y 
Alonso González López. 

* El amparo por la notaría 10 en Bahía de Banderas, invalidada a Guillermo Loza 
Ramírez, aún no es resuelto por el Tribunal Colegiado. 

Por Oscar Verdín Camacho 

La creación de las notarías públicas 35 
y 36 con oficinas en Tepic, cuyos titulares 
son los abogados Rigoberto Ochoa Torres y 
Alonso González López, respectivamente, será 
materia de estudio en cuanto a su viabilidad, 
por parte de la Sala Constitucional Electoral 
del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), por 
la anunciada desaparición del Tribunal de 
Justicia Administrativa (TJA).

Y es que un fallo de sobreseimiento del 
TJA por la demanda que interpuso el también 
notario Jorge Rogelio Careaga Pérez, fue 
echado abajo por el Segundo Tribunal Colegiado 
con el número de amparo directo 387/2014.

“La Sala responsable (el TJA) tendrá que 
partir de la premisa de que el acuerdo de 
creación de referencia sí formó parte de la 
controversia, además, que el actor, ahora 
solicitante de amparo, vertió manifestaciones 
en torno a ello, las cuales habrá de apreciar 
tal y como fueron expuestas”, indica en una 
de sus partes la ponencia del magistrado de 

Circuito Hugo Alejandro Bermúdez Manrique.
Especificó el alcance del amparo: dejar 

insubsistente el sobreseimiento resuelto 
por el tribunal administrativo en el número 
de toca 27/2013 con relación al expediente 
523/2011, y dictar nueva resolución “donde 
también se fije como acto impugnado el 
‘Acuerdo Administrativo que crea las Notarías 
Públicas No. 35 y 36 con adscripción en la 
ciudad de Tepic, Nayarit, correspondiente a 
la Primera Demarcación Territorial del Estado 
de Nayarit’, publicado el diecisiete de agosto 
de dos mil once, en el Periódico Oficial del 
Estado de Nayarit”…

La sentencia del Tribunal Colegiado sigue 
anotando:

“En contexto con los argumentos expuestos 
por el quejoso (sin que este tribunal prejuzgue 
sobre su calificación -inoperantes, ineficaces, 
infundados o fundados-), y demás elementos 
(pruebas y defensas) aportados al juicio, 
resuelva conforme a derecho”.

Frente a la sentencia de amparo, Rigoberto 
Ochoa Torres y Alonso González López 
presentaron un recurso de revisión, por lo 

que el asunto fue remitido a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN).

Respecto a lo anterior, el pasado 25 de 
noviembre el Tribunal Colegiado divulgó un 
acuerdo en que se lee: 

“Se tiene a la responsable (el TJA) informando 
de diversas diligencias para dar cumplimiento 
a la ejecutoria de amparo, no obstante se 
reserva acordar lo conducente hasta en tanto 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
se pronuncie en torno al recurso de revisión 
interpuesto por los terceros interesados”.

CAREAGA CONTRA TODOS 
Como es del dominio público, ambas 

notarías formaron parte de un paquete que 
otorgó Ney González Sánchez unos días 
antes de concluir el cargo de gobernador en 
septiembre del 2011.

Careaga Pérez ha insistido, entre otros 
puntos, que cuando se crearon las notarías 
35 y 36 no se justificaban por el número de 
habitantes en los municipios que comprende 
la Primera Demarcación Territorial: Tepic, 
Xalisco, Compostela, Bahía de Banderas, 

San Pedro Lagunillas, Santa María del Oro 
y Del Nayar.

Otro notario público impugnado por 
Careaga es Guillermo Loza Ramírez, un 
abogado desconocido en Nayarit y a quien 
Ney González hizo titular de la Notaría 10 en 
Bahía de Banderas, tras la muerte de Germán 
Goldman Serafín.

En ese caso, el TJA resolvió en 2013 la 
invalidez en la designación de Loza Ramírez, 
por mayoría de votos de sus magistrados Félix 
Hugo Ibarra Castañeda y Emiliano Zapata 
Sandoval Blasco, contra el voto particular 
de Martín Mayorga Martínez.

De acuerdo con el abogado Benjamín 
Sandoval Cedano, amigo de Careaga y quien 
da seguimiento a estos juicios, Guillermo 
Loza presentó un amparo contra el TJA que 
aún no es resuelto por el Segundo Tribunal 
Colegiado.

(NO se autoriza la transcripción o copia 
de esta información a otros medios de 
comunicación. NO a copiar y pegar. NO 
al robo de notas) 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Con una Asamblea del Consejo 
político nacional iniciamos el proceso 
electoral para el 2015, donde aprobamos los 
métodos para elegir a nuestros candidatos 
de conformidad con nuestros estatutos y 
el próximo día 21 de diciembre, saldrá la 
convocatoria en donde se marcarán los 
requisitos y los tiempos para la postulación 
de quienes serán nuestros candidatos, tanto 
del PRI como del PVEM, que será el partido 
político con el cual vamos en alianza para 
este procesos electoral federal.

Así lo informó  el presidente del CDE del 
PRI, en la entidad  Juan Carlos Ríos Lara, 

añadiendo que en tiempo y forma, el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) registraron 
ante el Instituto Nacional Electoral (INE) la 
solicitud de convenio de coalición parcial 
para contender en 244 de los 300 distritos 
electorales en los comicios del 2015.

Señaló que el documento fue entregado 
en la Oficialía de Partes del INE por los 
representantes del PRI y del PVEM, José 
Antonio Hernández Fraguas y Jorge Herrera 
Martínez, respectivamente, añadiendo que 
su Partido realizó el trámite que marca la 
ley electoral y que ambos institutos políticos 
entregaron a las autoridades del INE “todos 
los documentos y los anexos requeridos 
para solicitar la coalición, de tal manera que 
ésta sea revisada y aprobada por el Consejo 
General del Instituto”.

Ríos Lara dijo más adelante, “Hemos 
cumplido en tiempo y forma; el PRI y el PVEM 
iremos juntos en una coalición parcial en 

244 distritos; de éstos, 56 los encabezarán 
candidatos propietarios y suplentes del 
Partido Verde y el resto los abanderados del 
Revolucionario Institucional”, detalló.

El representante priista en Nayarit, 
precisó que ambos partidos entregaron a las 
autoridades electorales la relación de cuáles 
son los distritos en los que contenderán juntos 
y a qué entidades federativas pertenecen; 
"con esto cumplimos rigurosamente con lo 
que la ley nos obliga, para solicitar el registro 
de nuestra coalición”, remarcó.

Dijo que el PRI está satisfecho con esta 
coalición que se ha hecho, ya que el Partido 
Verde ha sido un gran aliado del Revolucionario 
Institucional y gracias a este esfuerzo de 
concertación que hemos hecho ambos 
institutos políticos “estaremos dispuestos 
a dar la pelea para participar abierta y 
entusiastamente en los distritos en los que 
iremos coaligados pensando desde luego en 
obtener un triunfo rotundo y contundente el 

primer domingo de junio del 2015”, resaltó.

Dijo que se están realizando actualmente, 
tareas de organización para entrarle con todo 
a las precampañas y a las campañas, porque 
el PRI es un Partido organizado que va por 
la victoria en los tres Distritos Federales 
electorales de Nayarit, recordando que el 
priísmo nayarita está siempre organizado 
y unificado, porque “tenemos un trabajo 
permanente y no esperamos a que lleguen 
tiempos electorales.

Hizo mención que en estos momentos se 
están revisando los comités municipales, 
seccionales, las organizaciones y los sectores, 
con la finalidad de que toda la estructura 
del partido esté lista para trabajar por los 
candidatos que en sus tiempos saldrán a 
la luz del pueblo, recordando que entre los 
estados en los que el PRI y el PVEM no 
irán en coalición están Oaxaca, Tabasco, 
Aguascalientes, Yucatán, Tlaxcala, Tamaulipas, 
así como 15 distritos de la capital del país.
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* El Presidente de la Cámara de Diputados, legislador Jorge Humberto 
Segura López, hace entrega de estímulos.

* Los recursos públicos se deben ejercer bajo los principios de 
economía, eficacia, eficiencia, imparcialidad y honradez.
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El Poder Legislativo de Nayarit cumple con 
prestaciones a trabajadores del SUTSEM

Diputadas y diputados integrantes 
de la Trigésima Primera Legislatura, 
en Sesión Pública Ordinaria 
aprobaron por unanimidad el 
decreto que determina los montos 
a los cuales deberán sujetarse los 
Ayuntamientos en las Excepciones 
a los Procedimientos de Licitación  
Pública durante el Ejercicio Fiscal 
2015.

En este dictamen, se señala que 
la licitación es un procedimiento 
formal y competitivo de adquisiciones, 
mediante el cual se solicitan, reciben 
y evalúan ofertas para la adquisición 
de bienes, obras o servicios y se 
adjudica el contrato correspondiente 
al licitador que ofrezca la propuesta 

más viable para los intereses de 
cada municipio. 

Las ventajas de este procedimiento 
son que cada administración puede 
obtener las mejores condiciones 

en cuanto a precio, calidad, 
financiamiento, oportunidad y demás 
características favorables, además 
se fomenta la competencia entre 
los industriales o empresarios que 

están en condiciones de contratar 
con la administración pública, ya 
sea vendiendo bienes o servicios o 
ejecutando para ella obras públicas.

En el dictamen  se destaca que el 
procedimiento de licitación pública 
para la adquisición de bienes y 
servicios, coincide con las primicias 
de honradez, eficacia, eficiencia y 
transparencia, principios con los que 
se trabajará de manera coordinada 
con los ayuntamientos.

En aras de preservar el interés 
público, se especifica que cuando las 
condiciones no sean idóneas para 
desahogar todo un procedimiento 
de licitación, las leyes establecerán 

las bases, procedimientos, reglas, 
requisitos y demás elementos que 
permitan buscar medios alternos que 
transparentemente aseguren a los 
municipios los mejores escenarios 
económicos y de desarrollo, por 
ello, se pueden exceptuar ciertos 
procedimientos en materia de 
licitación pública.

De esta manera queda de 
manifiesto que al ejercer los recursos 
públicos deben prevalecer los 
principios de economía, eficacia, 
eficiencia, imparcialidad y honradez 
para seguir fortaleciendo la confianza 
que los ciudadanos depositan 
en las autoridades que eligen 
democráticamente.  

Tepic, 16 de diciembre del 2014.- En el marco 
del contrato colectivo laboral suscrito con el 
SUTSEM, la mañana de este martes se llevó 
a cabo la entrega de las prestaciones de fin de 
año a los trabajadores de base-sindicalizados 
que laboran  en el Poder Legislativo, dichas 
prestaciones que incluye cobertor, uniformes 
para caballero, un paquete y  bono navideño.

El Presidente del Poder Legislativo, diputado 
Jorge Humberto Segura López, expresó que 
como Congreso se tomarán  acciones con 
responsabilidad y respeto  para todos y cada 
uno de los trabajadores.

“Reconozco a todos su labor, desde el que 
está encargado en la limpieza hasta aquel que 

tiene el  séptimo nivel, pocos sindicatos tienen 
esta fortaleza de continuar apoyando a cada 

Legisladores aprobaron montos en las 
excepciones a los procedimientos de 

licitación pública para los ayuntamientos 

trabajador hasta estudiar su doctorado, es una 
escuela y eso hay que reconocerlo, son tiempos 
de unidad es una gran familia”, remarcó.

Asimismo Segura López expresó su deseo para 
que el próximo año sea mejor que el presente 
en el que se superen todas las expectativas, 
pero donde sobre todo sigan  trabajando con 
el ánimo y  actitud que los caracteriza, “Que 
es lo que nos hace grandes, es lo que nos 
fortalece como Congreso”.

En su oportunidad la Secretaria General del 
SUTSEM, Águeda Galicia Jiménez, agradeció la 
voluntad que se tiene por parte de la Trigésima 
Primera Legislatura del Congreso del Estado; 
“se vive un ambiente de tranquilidad, es un 
ambiente de cordialidad, de respeto hacia 
ustedes como personas como trabajadores; 
que se entienda que es un lugar privilegiado, 
hay que cuidarlo, estar poniendo el corazón a 
todas las cosas que hacemos, finalmente es 
una misión que tenemos y se tiene que hacer 
de la mejor manera”, remarcó.
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*En la Cámara de Diputados.

El incremento salarial ofrecido 
al SUTSEM es directo y proviene 
totalmente  de las finanzas del estado

* Ofrecimos un 7 por ciento al salario y 5 por ciento a 
prestaciones y lo comprobamos ante notario público: Roberto 

Sandoval Castañeda 

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic.- Si alguien lo duda, 
el titular de la Secretaría de 
Administración y Finanzas tiene 
la autorización para presentarse 
ante un notario público con quien 
lo requiera para dar a conocer 
que el 7 por ciento ofrecido al 
SUTSEM, es un incremento 
salarial directo y que proviene 
del presupuesto estatal y nadie 
puede decir lo que se menciona 
en los rumores, que solo les 
daremos el 3.1 por ciento y que 
el resto proviene del aumento 
del salario mínimo, pero ya 
lo hemos dado a conocer sin 
obtener respuesta alguna de 

parte del sindicato.
Lo anterior fue informado 

por el gobernador del estado 
de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda, agregando que 
quien diga que no es real el 
incremento del 7 por ciento lo 
hace de manera irresponsable, 
porque “estaríamos incurriendo 
en un problema, porque 
estoy convencido de que le 
aumento que se le ofreció a 
los trabajadores es del 7 por 
ciento en salarios y el 5 por 
ciento en prestaciones”.

Reco rdó  que  n ingún 
gobierno u otras instancias 
otorgó el porcentaje que 
aun con sacrificios, estamos 

ofreciendo al SUTSEM, porque 
los problemas financieros en 
Nayarit y en todo el país son 
muy fuertes, pero debemos 
cuidar también que el trabajador 
tenga un salario digno, pero al 
mismo tiempo lo hacemos con 

responsabilidad, porque con 
ello podemos garantizar que 
tengan segura su quincena, 
porque si ofrecemos más, como 
lo he venido manifestando, en 
una o dos quincenas, ya no 
podremos pagar la nómina, 

pero en lo personal, yo cuidaría 
más que les llegue bien su 
quincena con el aumento que 
les ofrecemos, a que hagamos 
un compromiso de pagarles más 
y que en muy corto plazo ya no 
podamos pagarles”. Finalizó

Por Oscar Verdín Camacho

El servicio de Internet al público 
en general en tres computadoras 
de la biblioteca del Congreso del 
Estado fue suspendido hace dos 
semanas.

La medida fue tomada luego 
de que se produjeron diversos 
incidentes, como el hecho de que 
algunas personas que utilizaban 
el servicio gratuito permanecían 
más de una hora, sin respetar el 
tope de tiempo señalado, o bien 
se dedicaban a tareas no propias 

de una biblioteca, como consumir 
alimentos y estar platicando.

De igual forma, se llegaron a 
producir discusiones con empleadas 
de esa área, cuando estas intentaban 
corregir las conductas de algunos 
visitantes, lo que mereció la 
intervención de funcionarios de 
Palacio Legislativo.

De esa forma, para evitar mayores 
complicaciones, todo ello motivó 
que se tomara la decisión de 
cancelar el Internet en las citadas 
computadoras de la biblioteca.

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-La diputada local, 
María Angélica Sánchez 
Cervantes,manifestó, que 
recientemente expuso en la 
Cámara de Diputados en la 
ciudad de México; la importancia 
que tienen, quienes desde hace 
algunas décadas imparten las 
tareas en la Defensa de los 
Derechos Humanos, que fue 
aprobada en una Asamblea 
Internacional de la ONU, para que 
fueran atendidas con eficacia las 
violaciones a las garantías de la 
gente en materia de los Derechos 
Humanos, y que en Nayarit 
atiende con responsabilidad el 
ombudsman GuillermoHuicot 
Rivas Álvarez,  ya que el interés 
del Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto; es que se respeten 
dichas garantías a todos los 
mexicanos.

La legisladora local priista, la 
cual representa al Distrito XV 
de ese progresista municipio, 
abundó diciendo, que lo mismo 
ordena que se cumpla con 
ese mandato Constitucional el 
gobernador, Roberto Sandoval 

Castañeda, sobre todo para 
amparar a los más desprotegidos 
donde resaltan: los indígenas, los 
presos, los trabajadores víctimas 
de acoso laboral, entre otros “ya 
que todos tenemos el derecho a 
ser respetados”, externó.

L a  D i p u t a d a S á n c h e z 
Cervantes,dijo- “no ha sido un 
año fácil para el estado de Nayarit, 
mi trabajo en el Poder Legislativo 
de la XXXI Legislatura, hemos 
logrado benéficos resultados 
para los que menos tienen; es 
oportuno e importante recordar, 
que lo hago en respuesta a 
mi compromiso con la gente, 
con las causas sociales y con 
los más necesitados, por lo 
que seguiré trabajando por los 
ideales que busquen combatir 
la desigualdad, luchando para 
abatir la injusticia y empeñándome 
en proporcionar mayores  éxitos 
para las mayorías”.

La diputada local priista, 
señaló, “gracias a quienes 
colaboran conmigo en diferentes 
puntos del estado, el trabajar 
juntos nos fortalece, yestamos 
comprometidos a dar buenos 
resultados sobre todo a la gente 
de Tuxpan a nuestra tierra de 

origen y al resto del estado, 
para ello se requieren hombres 
y mujeres con carácter, con 
voluntad de servicio, necesitamos 
servir con intensidad y pasión 
para salir adelante, siguiendo 
el ejemplo del gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, tal como él lo hace 
en la entidad”.

Finalmente la diputada, María 
Angélica Sánchez Cervantes 
expuso, “mi propósito para el 
próximo año, es buscar mejores 
condiciones de vida para todos; 
seguiré esforzándome por brindar 
mayores servicios a los que 
menos tienen; por un estado más 
igualitario y en donde la pobreza 
cada día sea menos en cada uno 
de las rincones de mi municipio, 
trabajando de la mano con el 
mandatario estatal, aseverando, 
que estas fiestas decembrinas, 
son de reflexión y evaluación 
sobre lo que ha pasado, para 
celebrar los logros y recapacitar 
los reveses, pero sin duda son 
una oportunidad de iniciar un 
año nuevo fuerte, con alegría, 
entusiasmo y compromisos”. 

Cancelan Internet en biblioteca 
del Congreso del Estado 
* Retiran servicio en tres computadoras 

porque había quienes no atendían reglas de 
tiempo o consumían alimentos.

QUE  CUESTA DOS  MIL  MILLONES  DE  PESOS  
EL  SEGURO  DE GASTOS MÉDICOS MAYORES DE 

ALTOS SERVIDORES PÚBLICOS.
- - - - - - -

Es un derroche de poca...
lo que ese gasto reviste;
si ellos también son burócratas,
 ¡ que se atiendan en el ISSSTE !
y que además hagan cola
como tantos infelices.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Expone en la capital del país 
tema sobre derechos humanos 
la diputada Sánchez Cervantes
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 “Ofrece al pueblo tus buenos oficios para 
combatir la deshonestidad, pero ten cuidado

  de que no te gane la risa”: Jorge Saldaña

Corrupción a cada paso
Con 200 mil pesos, Agúndez compró Isla
El nuevo Siglo inició con grandes saqueos
Guerrero y Michoacán, en “pie de lucha”
Chiapas, eje de la estrategia de los Verdes
Otro Bush, tras la presidencia de los EUA

No hay que andar con lupa ni cachucha de 
Sherlock Holmes para encontrar funcionarios 
corruptos en México y de todos los niveles, 
pertenecientes a todos los partidos políticos sin 
excepción. Que el ex gobernador de Baja California 
Sur, también perredistas sea propietario de una 
Isla, tal y como lo es el recientemente exonerado 
de todos los cargos sobre procedimientos de 
dudosa claridad que convertían sus gestiones 
en nidos de corrupción, Raúl Salinas de Gortari, 
ya no asombra. Narciso Agúndez Montaño es 
propietario nada más y nada menos que de una 
extensión de tierra de 2 mil 230 hectáreas en 
un punto conocido como Cabo San Lázaro, al 
Norte de la Isla Magdalena.

El semanario Zeta hizo la denuncia 
correspondiente desde el 26 de octubre del 
2006, aunque la propiedad se registró a nombre 
del ex gobernador hasta el 7 de diciembre del 
2012, es decir, cuando ya había pasado tiempo 
suficiente de su ejercicio gubernamental. Este 
punto ha sido considerado por los que de mares 
lo saben todo como el de mayor biodiversidad, 
riqueza pesquera y atractivo turístico de Baja 
California Sur. Todo el terreno, la Isla, le costó 
200 mil pesos.  Y es aquí en donde hay que 
puntualizar todos los saqueos de esos años. 
Rubén Moreira endeudó Coahuila con 33 mil 
millones de pesos.

El número de mansiones que posee tanto en 
el país como en el extranjero es suficiente para 
garantizar que sus tatatatarata nietos no pasarán 
ninguna penuria económica. Es más, a la fecha 
sigue recibiendo una “beca” gubernamental 
de carácter federal que es la envidia hasta de 
funcionarios cercanos al mexiquense Peña 
Nieto. Otro ejemplo se puede situar en Andrés 
Granier, el de Tabasco, y su deuda por 23 mil 
millones de pesos, independiente de otros miles 
que se han comprobado como malos manejos de 
participaciones federales entre otros renglones a 
los que se agregan los desvíos presupuestales 
y obras nunca realizadas.

Los gobernadores de Veracruz, de Chihuahua, 
de Nuevo León, todos ellos de la nueva camada 
de políticos de cola corta, han endeudado como 
nunca a las Entidades que gobiernan. Incluso la 

herencia de Peña Nieto a Eruviel Ávila tendría que 
ser considerada al momento de analizar la forma 
en la que piensan salir de la gran crisis económica 
que se padece y que se ve recrudecida por el 
cierre de otras empresas medianas y pequeñas 
y con ello el aumento del desempleo, la falta de 
ingresos por la disminución en el pago de los 
impuestos y así, en una cadena que no parece 
tener fin y por lo que se ve, en este gobierno, 
tampoco remedio.

Con esa dupla que empieza a generar rencor 
y no entre políticos, sino entre la población, 
formada por el Verde y el PRI, lograron los 
votos suficientes dentro del Senado para que 
quedara legalizada en su totalidad la deuda de 
los gobernadores. Por la suma global lo que 
habrá de pagarse alcanza los 500 mil millones de 
pesos y eso sin contar lo que puedan sumar en 
cada lugar los acreedores diversos y los pagos 
no realizados, incluso, a la federación, como 
tampoco la cancelación de obras en las cuales 
las Entidades no pudieron cumplir con la parte 
económica de aportación que les correspondía.

Así que en estos tiempos en los que tanto 
se habla de una fiscalía anticorrupción, así 
ya, con minúsculas, se exime totalmente a los 
mandatarios estatales de la rendición de cuentas. 
Y a muchos otros más, incluyendo secretarios de 
Hacienda, primeras damas, Ejecutivos federales 
en funciones, etcétera, etcétera.

CAOS GUERRERENSE
La decisión parece definitiva: rompemos 

el diálogo, cualquiera que se pretenda, con el 
gobierno federal. Los padres de los normalistas 
desaparecidos en Iguala, tomaron esta decisión 
después de la violencia empleada por los policías 
en contra de los asistentes al concierto en 
honor a los estudiantes y ante la comprobación 
de la estrategia para amedrentar, perseguir y 
criminalizar a las organizaciones que apoyan 
a este movimiento y las que nacieron a raíz de 
estos hechos. 

De ahí que los de la CETEG –Coordinadora 
Estatal de Trabajadores de la Educación de 
Guerrero-, señalen que seguirán con su calendario 

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

de protestas ya que no hay registro de ningún 
cambio en las acciones del gobierno. Y es que 
apenas anunciaron que reforzarían la seguridad 
en Acapulco para que los turistas pudiesen 
llegan con toda la confianza y se desataron 
las ejecuciones; en el Municipio de Acapulco, 
ayer se registraron seis, uno de ellos, policía.  
Los empresarios tuvieron ya que salir a las 
calles, también marchan y también exigen que 
cesen bloqueos, que soluciones los problemas 
suscitados a partir de los hechos de Ayotzinapa 
y que, de no hacerlo, seguirán saliendo a las 
calles vestidos de blanco.

Según organizaciones como la Comisión 
Mexicana de Defensa y Promoción de los 
Derechos Humanos considera que nuestro 
país atraviesa “la peor crisis de violencia desde 
la Revolución mexicana”, con el registro de 
más de 22 mil desaparecidos y una cifra que 
supera a los 70 mil ejecutados. “Frente a esas 
cifras que deberían alertar la conciencia de la 
comunidad internaciones y sobre todo detonar 
su actuación para proteger a los civiles, no 
existen sentencias. Los autores materiales y 
los más altos responsables del Estado y de 
las organizaciones criminales disfrutan de la 
impunidad y no pareciera que el país tenga ni 
la capacidad ni la voluntad para  llevar a juicio 
a quienes cometieron los crímenes”, señalan. 

Y tienen toda la razón, solo que no es el 
país, sino el gobierno federal de este país, 
surgido de una minoría votante y por lo tanto 
inaceptable, en otros países, como surgido con 
el respaldo mayoritario de la sociedad mexicana. 
Con todo y las amenazas del comisionado 
federal en seguridad, grupos de simpatizantes 
del movimiento “Ayotzinapa”. se dieron el lujo 
de cobrar las cuotas de peaje. “Ustedes ya 
tienen mucho tiempo haciendo estos cobros, le 
espetaron a los concesionarios de la Autopista 
del Sol, los de la CETEG”.

Sí van caminando las cosas en materia de 
seguridad en México. Michoacán surge de nuevo 
con el mismo rostro e iguales señalamientos sobre 
las autodefensas, grupos en los cuales ya no se 
sabe quién es quién y como tampoco se puede 
hablar de la honestidad de un comisionado como 
don Alfredo Castillo –al que hay que reconocerle 
el poder de su lupa, de ese artefacto con el que 
consiguió dar con el cadáver de la pequeña 
Paulette-, ante el robo de casas y automóviles 
de los últimos días, los michoacanos solo atinan 
a bajar la cabeza. 

Tal vez y algún día seamos merecedores de 
una rápida actuación de la autoridad, de todos 
los niveles y sobre todos los rubros ya que 
apenas se les ocurrió a los de la PGR solicitarle 
a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
congelar cuentas bancarias e inversiones del 
matrimonio Abarca Pineda. ¿Y durante los 40 
días que hicieron al respecto? ¿Les dieron 
oportunidad de vaciarlas todas? ¿Cambiaron 
tiendas, plazas comerciales, empresas de 
accionistas de la noche a la mañana? ¿Fueron 
operaciones de compra venta o cesiones a 
terceros o “donaciones”? Algún día se sabrá, 
aunque antecedentes ya desde aquí se marcaron 
en tiempo y forma.

DE LOS PASILLOS
El juez federal de Nueva York, Louis Stanton, 

sentenció a Pemex refinación a pagar 600 
millones de dólares a las empresas Siemens 
y SK Engineering. Otra que pierden, como con 
los chinitos…Los trabajadores al servicio del 
gobierno en Michoacán no han recibido el aumento 
salarial que les ofrecieron desde abril del año 
pasado y tampoco cumplieron con el porcentaje 
de incremento ordenado para los salarios. De ahí 
que tomaron la decisión de paralizar actividades 
a partir de ese día y hasta que tanto amor se 
perciba en los recibos de nómina…

Hay mitos y leyendas detrás del nombre de Jeb 
Bush, el hermanito de George Bush, hijo también 
del otro ex presidente con el mismo nombre. Y 
es que como George ganó con la determinación 
de Florida, Estado que gobernaba Jeb, llegaron 
a considerar que el que debió competir fue el 
Benjamín de la familia que carecía de gustos 
como los del junior, tanto en lo referente a las 
féminas y a las bebidas etílicas. Hay tiempo para 
saber si todo lo que se ha dicho de él es verdad 
ya que se lanzará para buscar la candidatura 
de su partido para habitar la Casa Blanca…

Ya comenzaron los jaloneos en Chiapas, 
en la Entidad desde donde el Partido Verde ha 
lanzado su estrategia para hacerse presente en 
todo el país y, obviamente de donde se obtienen 
fuertes sumas de dinero para llevarla a cabo. El 
mandatario Velazco Coello no se limita en gastos 
publicitarios y eso no es porque busquen la 
presidencia sino una que otra gubernatura más, 
posiciones dentro del gabinete que tengan que 
ver con la protección ecológica -tema que les ha 
dejado muchos ingresos y con la que lograron 
fortalecer hasta sus negocios relacionados con 
la distribución y venta de medicamentos-, y por 
supuesto las presidencia municipales de mayor 
atractivo para el desarrollo de los patrimonios 
familiares. Arrancaron los cafeticultores y siguen 
muchas otras organizaciones…

Diversas organizaciones se han sumado para 
exigirle al SAT compruebe con documentación que 
doña Angélica Rivera de Peña Nieto pago lo que 
corresponde cuando se percibe por liquidación 
contractual una cantidad como la revelada: 131 
millones. También van sobre los capitales que ha 
logrado reunir Armando Hinojosa y la forma en 
la que adquirió todas las propiedades y terrenos 
que les ha vendido a funcionarios de alto nivel, 
porque cada día van descubriéndose más con 
todo y que algunos actuaron rápidamente y 
cambiaron el nombre de los propietarios, solo 
que no pudieron eludir los antecedentes de la 
compra-venta que más bien es un registro de 
prestanombres.

Lo invitamos a visitar nuestra página www.
liliaarellano.com en donde podrá escuchar los 
programas radiofónicos Estado de los Estados 
que se transmiten por Radio 620 de la Cadena 
nacional RASA, así como a presenciar los 
programas televisivos peninsulares Estado de 
los Estados y Fuego Cruzado por se transiten 
por el canal 10 y 100 en Cancún, Quintana Roo; 
29 y 117 en Mérida, Yucatán y 9 de Campeche a 
través del sistema  Cablemás. Está la participación 
en la Barra de Opinión de Azteca, canal 13 en 
televisión abierta cada semana. Esperamos su 
comentarios al correo:   Lilia_arellano@yahoo.
com; Facebook LiliaArellanoOficial y twitter @
Lilia_Arellano1.
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*Ejido Compostela

*En La Peñita de Jaltemba
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Celebra El Pollo De León los festejos de la 
Blanca Navidad con el apoyo de Coca-cola

Compostela.- Por Donkey .- En un marco 
de alegría, de unidad y  respeto, campesinos 
del  ejido Compostela, conmemoraron el  
81 aniversario de su dotación de tierras y 
su fundación como organización agraria, 
cuyo evento fue encabezado por su dirigente 
Ignacio Muñoz Cueto .

Durante el evento, que se efectúo en 

el auditorio ejidal en punto del medio día 
de este lunes y ante la presencia de la 
Presidenta Municipal, Alicia Monroy Lizola, 
así como también de los regidores, Rafael 
Macarena Solís, Mario Rivera Burrusqueta 
y  Ana Rosalía Dávalos Rodríguez, Muñoz 
Cueto, enfatizó que a 81 años de su creación, 
el ejido Compostela sigue en pie de lucha, 
trabajando en equipo ´para  mejorar sus 
condiciones.

“Esta celebración es importante porque 

conmemoramos la  dotación de tierras del 
ejido Compostela, y 183 ejidatarios que  
dejaron de pertenecer a los latifundios 
formaron este ejido un 15 de diciembre de 
1933, haciendo su sueño realidad  y con 
ello usufrutuar un pedazo tierra para dar 
sustento a sus familias” 

Muñoz Cueto, reconoció la voluntad del 
Presidente de México Enrique Peña Nieto 

y del Trabajo de equipo que realiza 
el Gobernador, Roberto Sandoval a  
Castañeda  para impulsar el desarrollo 
del campo,  ejemplo de ello-afirmó-
es que  ahora si  nos están llegando 
beneficios a través de los diversos 
programas que son destinados 
para infraestructura y 
proyectos productivos, 
“y en este caso el ejido 
Compostela, agradece 
a Roberto Sandoval el 
apoyo recibido en lo 

que va de su administración y 
confiamos que durante el 2015 
nos apoye más”   

Tras recordar a los fundadores 
de este ejido y  reconocer el 
trabajo de quienes lo han dirigido 
durante 81 años, Muñoz Cueto,  invitó a 
sus compañeros a seguir preservando  la 
unidad y trabajar en equipo para mantener 
la fuerza  que distingue a este ejido.

Por su parte, la presidenta Municipal, Alicia 
Monroy Lizola, tras agradecer la invitación 
a este evento, refrendó el  compromiso 
de respaldar las acciones impulsadas por 
la dirigencia que es encabezada por el 
profesor Ignacio Muñoz Cueto.

La Alcaldesa, indicó que durante su 
administración mantendrá constante 

acercamiento  con el ejido Compostela y 
los del resto del Municipio y juntos  atender 
la problemática que enfrentan para  dar 
solución tocando puertas ante dependencias  
de los tres órdenes de Gobierno; necesitamos 

gestionar los recursos necesarios para 
impulsar el desarrollo del campo, puntualizo

Más adelante Monroy Lizola, reconoció el 
trabajo de gestión que ha realizado la Mesa 
Directiva que preside el profesor Ignacio 
Muñoz Cueto, que muestra voluntad y ganas 
de sacar adelante a su ejido y mejorar las 
condiciones de vida de sus compañeros 
y sus familias. 

Al festejo del 81 aniversario 
del Ejido Compostela asistieron 
presidentes ejidales de la parte 
alta de Compostela, entre ellos 
Antonio Cuevas Salazar del ejido 
La Cumbre y el Presidente de 
la Caja Solidaria Nueva Galicia, 
Guillermo Reyes.

Al concluir el evento, los ejidatarios 
se trasladaron al centro social 
Coatlan, donde además de convivir  
con sus familiares y degustar una 
rica barbacoa, escanciada con 

ricas y heladas ambarinas, pasaron una 
tarde agradable amenizada por la Pequeña 
Banda y su vocalista estrella, Lennin Michel 
Sandoval.

La Peñita de Jaltemba.- Por Donkey—El 
famosísimo  Martímiano  de León González,  
conocido por sus amigos como “el  pollo” 
encabezó la celebración  de los festejos de la 
Blanca Navidad, impulsados por el restaurante 
“El Pollito” en cuyo evento  participo la empresa  
Álica  de Nayarit, llevando alegría a cientos de 
niños y adultos mayores que se sumaron a la 
tradicional celebración.

La tarde-noche de este martes a un costado 
del restaurante  “El Pollito” ubicado por la 
avenida Emiliano Zapata,  fue estacionado el  
carro alegórico de la Coca-cola, ataviado con 

luces de colores 
y  enr iquec ido 
con el tradicional 
Santa Clauss, 
que compart ió  

su alegría ante niños y adultos con muchos 
dulces, regalos y sin faltar sus ricas coca colas .

“en esta gran fiesta navideña del restaurante 
El Pollito se regalaron dulces juguetes y coca 
colas. Gracias a la empresa Álica por estar 
presente  en esta celebración con su tráiler 
lleno de luces multicolores, haciendo una gran 
noche navideña. Feliz Navidad y un prospero 
Año Nuevo  les desea su amigo El Pollito”

Cabe mencionar que este evento  fue 
posible  gracias a las gestiones realizadas 

por el propietario del Restaurante “El Pollito” 
ante la empresa del Grupo Álica de Nayarit, 
quien motivado por la alegría que derivo ante 
propios y extraños el festejo de la 
Blanca Navidad, se comprometió  
a continuar el próximo año con  
este evento, pero  vestido de 
Santa Clauss a fin de incentivar 
en la niñez esta tradición..

De León González (el Pollo) 
agradeció el apoyo  recibido 
durante el evento  por parte 
de la Delegación de Tránsito y 
Transportes del Estado  y Protección 
Civil, reconociendo además la  
generosidad  del  Gerente de Coca- 
cola de La Peñita  de Jaltemba, 

tras la aportación de regalos y dulces  para 
la gente y tomar fotos a los asistentes en el 
tráiler de la empresa Álica, concluyó

Festejó 81 Aniversario de su 
dotación de tierras y fundación
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“Layín” apoya la economía 
de los sanblasenses

Gracias a la disposición del presidente municipal, Hilario 
Ramírez Villanueva, en las instalaciones del DIF Municipal, 

diariamente de 9 a 3 de la tarde, se realizan cortes de cabello, 
y se desarrolla un taller de elaboración de piñatas navideñas, 
además de otras atenciones que se ofrecen en forma gratuita
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San Blas, Nayarit.- El presidente municipal de 
San Blas, Hilario Ramírez Villanueva, “Layín”, 
contribuye a que las familias sanblasenses 
ahorren dinero en el corte de cabello, ya que 
este se ofrece en el DIF Municipal, en forma 
gratuita; también, se desarrolla un taller de 
elaboración de piñatas en donde las mujeres 
sanblasenses aprenden y pueden dedicarse 
a vender piñatas para apoyar a la economía 
familiar, es decir, se pueden autoemplear 
desde su casa.

El DIF Municipal, que dirige la señora Elsa 

Flores Benítez, por disposición del alcalde, 
“Layín”, -quien está interesado en que el mayor 
número de beneficios llegue a los sanblasenses 
y que existan hogares con paz y prosperidad-, 
brinda diversas acciones a través del Programa 
de Atención a Menores Adolescentes en Riesgo 
(PAMAR), y para prevenir los embarazos 
infantiles y de adolescentes, así como la 
explotación sexual infantil, se imparten pláticas 
y talleres, en las instalaciones del DIF y las 
instituciones educativas de todo el municipio, en 
donde también se informa sobre los derechos 
de los niños.

El domingo anterior se jugó la última 
jornada de juegos del año 2014 de la Liga 
Municipal de Béisbol de Tepic “RAUL CASTRO 
VALDEZ” para retornar a las actividades 
deportivas el domingo 4 de enero de 2015 

después de las celebraciones de navidad 
y año nuevo.

Para despedir este año, el equipo diablillos 
Hersycel se llevó el reconocimiento al 
mérito deportivo por conservar su calidad 
de invictos en el actual torneo que inició el 
domingo 16 de noviembre pasado.

En su último juego de este año, los 
pingos derrotaron en emocionante disputa 
11 carreras a 10 a los indios de Infonavit 
Los Sauces a quienes superaron en la parte 
baja de la novena entrada para romper el 
empate a diez carreras que amenazaba 
con continuar su desarrollo en extrainnings 

en lo que fue una gran batalla para ambas 
escuadras que sorpresivamente se resolvió 
a favor de los chamucos.

En La Curva los arroceros cayeron 10 
carreras a 7 frente a los tomateros de 
Trapichillo que se meten con este triunfo 
en la pelea por el primer sitio del grupo #I 
que ahora comparten con los yaquis que 
ganaron sin jugar a los piratas de San Luis 
de Lozada.

Resultados completos:

GRUPO #I
Jalcocotán 0-9 El Rincón

Trapichillo 10-7 La Curva
San Luis de Lozada 0-9 Yaquis
GRUPO #II
Diablillos Hersycel 11-10 Indios
Floreria “Hielos Ramírez” 6-10 San Luis 

de Lozada
Rockis 7-10 San José de Costilla
GRUPO #III
 Ponys 3-8 La Fortuna
Testerazo-Ahijados FAN pendiente. 

Nuestro mensaje de navidad y año nuevo 
para nuestros lectores y amigos: 

Que la magia de la navidad reine en sus 
hogares y que en el año nuevo dios les 
colme de salud y bienestar,  ¡¡Felicidades!! 

Hay consulta médica, 
se canaliza a pacientes a 
diversas especialidades, 
ex i s ten  consu l tas 
domiciliarias, se brinda 
apoyo a campañas 
médicas, se trabaja 
con la Unidad Básica de 
Rehabilitación (UBR), en 
lo que es hidroterapia, 
e l e c t r o t e r a p i a  y 
mecanoterapia. A las 
personas que acuden 
por primera vez, se 
les valora, canaliza 
a medicina física de 
rehabilitación del CREE, 
y con el diagnóstico, en la UBR se elabora un 
tratamiento y se le da seguimiento.

Existe una mesa especial para atender a 
las personas de la tercera edad que desean 
tramitar su tarjeta del INAPAM (Instituto Nacional 
de las Personas Adultas Mayores), con la que 
pueden obtener descuentos y otros beneficios.

En el DIF Municipal, se brinda orientación 
alimentaria, se atiende a personas con diabetes, 

hipertensión, sobrepeso, malnutrición o a 
quienes quieren controlar su peso.

Se canaliza a personas con adicciones a 
las instituciones dedicadas a tratarlas, como 
el CECA y CESAME, y se realizan trámites 
para estudios médicos.

A los discapacitados, se les apoya con 
aparatos ortopédicos y para deambular, se les 
tramita la credencial de discapacitados, y se le 
auxilia para hacer citas en otras dependencias, 
y hay ayuda económica para análisis clínicos.

Resultados de la liga municipal de beisbol de Tepic 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
En breve entrevista Patricia 
Toscano, presidenta del 
PAN, local, afirmó que 
los ciudadanos de este 
municipio aún creen en 
Acción Nacional, y asegura 
que ve muchos inconformes 
con los procedimientos del 
actual ayuntamiento por sus 
imposiciones, “incluso hemos 
dado buen recibimiento a 
inconformes con el tricolor”.

“Muchos priistas molestos 
porque en su partido les 
dijeron borrón y cuenta 
nueva, es decir vuelven a 
ser invisibles, olvidados 
nuevamente, detalle que los 
acerca al PAN, también se 
nos acercan simpatizantes 
del PRD, quienes dejaron 
de creer en los ideales del 
perredismo, por la simpleza 
de los directivos que cambian 
de partido, como cambiar de 
calzones”.

P a t r i c i a  To s c a n o , 
recomienda a todos los 
inconformes canalizar su 
enojo y ponerse a trabajar 
políticamente en la formación 
de movimientos ciudadanos y 
obligar que se transparenten 
los mecanismos de selección 
de candidatos, que se 
hagan encuestas honestas 
y participen los que mejor 
posición tengan ante la gente, 
evitando así las situaciones 
anómalas.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Aunque 
Manuel Lozada no vivió en 
la comunidad de San Pedro 
Lagunillas, siempre estuvo ligado 
estrechamente a la historia de 
este poblado, lo apodaron el 
Tigre de Álica, por su astucia y 
gran valentía.

Nació en 1828, en San Luis, 
hoy San Luis de Lozada, en lo 
que era territorio de Tepic, y 
murió el 19 de julio de 1873, en 
la Loma de los Metates, Nayarit.

Fue una persona tan admirada 
en todo el mundo, un escritor 

británico llegó a escribir que 
Manuel Lozada era hijo de 
una india y un súbdito Ingles, 
aunque debo decir que son 
especulaciones, porque Manuel 
Lozada, fue un nativo o mestizo 
de la tribu Cora e hijo de Norberto 
García y Cecilia González, se 
levantó en armas para evitar el 
reparto de las tierras.

Mismas que habían sido 
enajenadas a los indios y durante 
veinte años no fue otro su fin 
que recuperar las tierras para 
regresarlas a su pueblo, lo 
llamaron bandido, aunque su 
objetivo primordial no era robar, 
sino cambiar el sistema que desde 

la conquista había despojado a 
todos los nativos para repartirlos 
a la casta gobernante y a los más 
adinerados, incluso a la iglesia.

Manuel Lozada, se levantó 
en armas para evitar que la 
iglesia fuera dueña del cielo y 
de las tierras, se les amenazó 
con el destierro, la esclavitud 
y el extermino, todo menos 
devolverles sus tierras, que 
era lo único que los hubiera 
detenido, Lozada y seguidores 
fueron aliados de Maximiliano, 
de los conservadores y de los 
liberales, y todos aquellos que 
les prometieran la devolución 
de sus tierras.

Alfredo Machuca actualmente es la 
mejor opción política en el distrito tres 

La nueva religión laica de la amistad rotaria
Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El licenciado David Salas 
García, en breve entrevista 
concedida el pasado fin de 
semana, declaró que Rotarios 
locales hace caso omiso a 
todo credo sin glorificar los 
hechos, Rotario –repitió- está 
abierto a todos, no se trata de 
ser retrogrado, se tiene que ir 
adelante con el progreso de los 

tiempos buscando siembre el 
beneficio común y colectivo.

Esto es lo que propone el 
Rotarismo el saber racionalizar 
con buena moral y sin ser 
indiferente al dolor humano 
y de aquellos que menos 
tienen, cada uno de los que 
integran  al club, deben 
desterrar de sus mentes los 
prejuicios de religión, los 
rotarios debemos de tener 

Manuel Lozada siempre estuvo 
ligado estrechamente a la historia 

de San Pedro Lagunillas

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Muy flaca 
esta la caballada panista política 
que aspira a ganar la diputación 
federal por el distrito tres, aunque 
aún no hay abanderado posible 
por Acción Nacional, empiezan a 

prenderse los focos rojos por la 
posible derrota por la presencia 
de políticos sin capacidad que 
seguramente pretenden hacer 
ruido solo para que los tomen en 
cuenta.

El PAN, no la tiene fácil por la 

falta de figuras y por los garrafales 
errores de directivos que solo 
buscan consolidarse de manera 
fácil, este tipo de movimientos 
boicotean el futuro proceso electoral 
del 2015, la buena imagen panista 
quedo en evidencia incluyendo a 
panistas que no han podido cuajar y 

Patricia Toscano empieza a 
canalizar a los inconformes 

del PRI y del PRD

una moral sin dogmas y una 
clara forma de conciencia para 
evitar malas interpretaciones.

Para los rotarios locales 
debe de ser fácil hablar de 
tolerancia religiosa, ya que 
lo único que tiene que creer 
es en apoyar a la comunidad 

sin dogmas revelados, se 
tiene que vivir la realidad del 
presente, la única religión que 
profesa los rotarios, es el de 
la amistad, no se tiene moral 
si no se pone en práctica la 
teoría, que genere armonía 
entre la gente rotaria y los 
civiles.

muchos menos madurar generando 
una escuálida caballada.

En este terreno actualmente en 
la zona sur la mejor oferta política 
es el ex regidor Alfredo Machuca 
González, un excelente ser humano, 
serio, honesto y profesional y 
será  quien probablemente venga 
a rescatar al PAN, líder en la 
comunidad ha sabido respetar 
los tiempos y la formas, jamás 
ha brincado a otro partido en la 
búsqueda del poder político.
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El día de hoy concluyó la compra consolidada 
de medicamentos para el 2015. Esta compra, 
de 51 mil millones de pesos nuevamente es 
la más grande de la historia del sector público 
de nuestro país, y superior en 8 mil millones 
de pesos a la del año anterior (43 mil millones 
de pesos). Se llevaron a cabo 14 licitaciones 
para la adquisición de más de 1,900 claves 
de medicamentos y material de curación. 
Los ahorros generados en esta compra por 
la disminución de los precios con respecto a 
los de adquisición del año anterior, ascendió 
a cerca de 4 mil 600 millones de pesos, que 
combinados a los ahorros 2014 por 3 mil 700 
millones de pesos, representan una reducción 
de precios que se traducen en casi 8 mil 300 
millones de pesos, en esta administración. 

En esta compra los ahorros para medicamentos 
genéricos y material de curación fueron de poco 
más de 3 mil 900 millones de pesos y de poco 
más de 620 millones de pesos en medicamentos 
con patente o de fuente única.

En este esfuerzo de coordinación 
interinstitucional, liderado por el IMSS, el 
número de participantes aumentó de 14 a 42. 
Participaron las 5 dependencias federales 
del año anterior, las entidades federativas 
crecieron de 5 a 16, prácticamente la mitad 
del país, y los institutos de salud aumentaron 
de 4 a 21, que representan su totalidad. (ver 
anexo para detalle)

De nueva cuenta se garantizó la transparencia 
en todas sus etapas. Se contó con el 
acompañamiento y la asesoría permanente 
de la Secretaría de la Función Pública, y  del 
testigo social Transparencia Mexicana A.C. 
Adicionalmente para este proceso se suscribió 
un convenio de colaboración con la Comisión 
Federal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (COFEPRIS) para verificar la 
autenticidad de los registros sanitarios.

Para fomentar una mayor competencia, este 
año se incentivó una integración más eficiente 
de la industria para aprovechar su creciente 
competitividad y motivar la transmisión de 

ahorros de los productores al sector salud, a 
través de las siguientes medidas: i) el IMSS 
suscribió un convenio con la Comisión Federal 
de Competencia Económica (COFECE) para 
diseñar esquemas de adquisición de bienes y 
servicios más competitivos, ii) se incrementó el 
número de claves licitadas bajo la modalidad de 
“Ofertas Subsecuentes de Descuento” (Subastas 
electrónicas o en reversa ) de 86 a 119. En las 
claves en donde se aplicó la subasta electrónica 
se generaron ahorros por más de 1,200 millones 
de pesos, iii) para fomentar un precio más 
competitivo, se aumentó el número de claves 
en las que el criterio de asignación fue de 80% 
al primer lugar y 20% al segundo, en lugar del 
60/40 que se aplicó en algunas claves el año 
anterior y iv) se aumentó el número de claves 
en las que se acotó a 4 el número de marcas 
que un solo distribuidor puede representar, de 
68 el año anterior a 76 para 2015.

Todo lo anterior se reflejó en una mayor 
participación pasando de 456 a 479 empresas que 
presentaron propuestas. El volumen de compra 
se incrementó de mil 300 millones a más de 
mil 500 millones de piezas. En medicamentos 
genéricos y material de curación se continuó 
con la desconcentración de la proveeduría: 
los 12 distribuidores más importantes han 
disminuido su participación de 81% en 2013, 
a 72% en 2014 y a 58% para 2015.

Se fomentó la participación de la industria 
nacional particularmente de las pequeñas y 
medianas empresas (PYMES). Por segunda 
ocasión se utilizó el máximo de la Reserva 
Permanente de Compra, la cual ascendió a 
más de 5,600 millones de pesos. El número 
de PyMES pasó de 73 en 2013, a 108 en 2014 
y a 126 para 2015.

Con estas acciones se genera un impacto 
positivo en la economía, se garantiza la 
transparencia en las compras de Gobierno, 
se obtienen mejores condiciones de precio y 
calidad de medicamentos y material de curación, 
y lo más importante se garantiza el abasto 
para mejorar la salud de más de 90 millones 
de mexicanos.

 *****QUE SE HA CUMPLIDO CON LA PRIMERA 
ETAPA DE LA PRODUCCION AGRICOLA, así 
lo declaró el Diputado de la H. XXXI Legislatura, 
del Congreso Local de Nayarit, Martín González 
Cosío. Para el Diputado Local, Martín González 
Cosío, Presidente de la Comisión de Asuntos 
Agropecuarios, Forestales y Mineros, del Congreso 
del Estado, los campesinos ya cumplieron con 
la primera etapa, de la producción agrícola, que 
viene siendo; la siembra de los granos básicos. 
Por su parte, el Diputado, Martín González Cosío, 
reconoció y expresó que: “gracias al apoyo y a la 
buena disposición del Señor Gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, en este ciclo otoño-invierno, 
a todos nos debe ir bien. Es cosa de organizarnos 
y reconocer lo que nos corresponde, por que no 
se vale, pedir apoyos de algún programa, cuando 
no estamos participando en el”. Debemos aclarar 
que la profesión del Diputado, Martín González 
Cosío, es de, Ingeniero Agrónomo y que cuenta 
con una vasta experiencia, en la producción 
agrícola y pecuaria.

   *****QUE MARTHA ROCIO PARTIDA 
GUZMAN, DEBE SER CANDIDATA A DIPUTADA 
FEDERAL: líderes de opinión del Norte del Estado 
de Nayarit. A los ciudadanos de la zona Norte, 
les parece bien el hecho de que, Martha Rocío 
Partida Guzmán, sea Candidata a Diputada, por el 
1er. Distrito Federal Electoral. Hombres y mujeres 
reconocen el trabajo político de Martha Rocío 
Partida Guzmán, señal de que están dispuestos 
a darle su apoyo. Ahora con LA EQUIDAD DE 
GENERO, las mujeres están en condiciones de 
hacer “carrera política”, por que del total de los 
candidatos, el 50% deben ser mujeres y el otro 
50% deben de ser hombres o el 40 y el 60. Es 
decir; el 40% mujeres y el 60% hombres o el 60% 
mujeres y el 40% hombres. Otra de las ventajas, 
de Martha Rocío Partida Guzmán es, que ya 
ha estado dentro del Congreso de la Unión, ya 
sabe a lo que va un Diputado, además conoce 
el trabajo legislativo.

   *****SIGUE FIRME EL PROFESOR, JUAN 
MANUEL CATON QUIÑONES. Sigue firme en 
su postura, de querer ser Candidato a Diputado 
Federal, el profesor Juan Manuel Catón Quiñones. 
En días pasados dio a conocer, que por lo pronto, 
está trabajando por MORENA y que si le dan la 
oportunidad, dice que con todo gusto será Candidato 
a Diputado Federal por MORENA. De hecho, 
algunos partidos políticos, ya empiezan a hacer 
los trabajos correspondientes, para el próximo 
proceso federal electoral. De no haber alianza 
entre partidos; serán mínimo diez candidatos a 
Diputado Federal, por cada Distrito Electoral, 
si es que no hay candidaturas independientes, 
claro está.

   *****LA SECRETARIA DEL TRABAJO Y 
PREVISION SOCIAL (STPS), cuenta con un 
Comité de Información. El 25 de noviembre de 
2002, se creó el Comité de Información para 
coordinar y supervisar, las acciones de proporcionar 
información, a todo ciudadano que esté interesado, 
en el funcionamiento de esta dependencia, 
este comité vigila en todo momento, la calidad 

y oportunidad de respuestas, que se ofrecen a 
los peticionarios. Los servidores de la STPS, 
están obligados a cumplir con estos criterios, 
en la emisión de respuestas, a las solicitudes de 
información de cualquier ciudadano. Sus funciones 
son: Instrumentar, Resolver, Confirmar, Establecer, 
Establecer y Supervisar. La STPS tiene un gran 
compromiso, con la transparencia y el acceso a 
la información. Por otro lado, la STPS, cuenta con 
el Comité de Control y Desempeño Institucional 
(COCODI).- es un órgano colegiado que se 
creó al interior de la STPS para contribuir en el 
cumplimiento de objetivos y metas institucionales 
con enfoques a resultados. ¿Cuáles son sus 
objetivos?.- Identificar los riesgos laborales más 
importantes de la STPS y junto con el Secretario, 
Subsecretarios y Directores Generales proponer, 
analizar e implementar estrategias y acciones 
para resolverlos y evitar su recurrencia.

   *****EL TEQUILA “REAL DE IXTLAN” Y 
EL VINO TINTO “SAN SIMON” DE LA RIOJA 
ESPAÑA, unidos en las posadas navideñas. 
Nos comenta el pariente, Jorge Antonio Partida 
Razúra, que aún hay en existencia: Tequila 
REAL DE IXTLAN y Vino Tinto SAN SIMON de 
la Rioja España. Para mayor información, puede 
comunicarse al 311-740-0183.

   *****UNA MIRADA A TRAVES DEL TIEMPO. 
El 16 de Mayo de 1983, bajo la matrícula 1-139-
83, nos inscribimos en el Curso de PERIODISTA 
REPORTERO (1983-1984), impartido por, el 
Instituto de Ciencias Policiales de la República 
Mexicana. Para 1987, escribíamos en el Periódico 
“EL NAYARITA”, vocero oficial del Partido de 
la Revolución Socialista (PRS), así como en 
otros periódicos y revistas, hicimos algunas 
participaciones. El 7 de Junio de 1989, con 
la credencial #14, la Revista REFLEJOS nos 
dio el crédito de COLABORADOR. En 1999, 
fuimos acreditados como Miembro Activo de la 
Asociación de Comunicadores del Norte de Nayarit 
(ACONNAY). El 15 de Mayo de 2005, editamos 
el primer número de nuestra revista (llamada), 
PERSPECTIVA NACIONAL. El 14 de Noviembre 
de 2007, el Frente Mexicano Pro Derechos 
Humanos, A. C. (MENSAJERO DE LA PAZ DE 
LAS NACIONES UNIDAS), con la Credencial 
#102041, nos acreditó como MIEMBRO ACTIVO y 
Titular de la Comisión de Libertad de Información 
de Nayarit y Observador. Nuestra Credencial 
cuenta con la petición correspondiente: -de esta 
Organización No Gubernamental (ONG), que 
colabora con el gobierno de México, la OEA y con 
las Naciones Unidas. Solicitamos a las Autoridades 
Civiles y Militares, le brinden las Garantías que 
la Constitución establece y hagan se respeten 
los principios de la Declaración de las Naciones 
Unidas, para proteger a los Defensores de los 
Derechos Humanos, misma que al reverso se 
explica- (además cuenta con el mensaje siguiente): 
-El 9 de Diciembre de 1998, la Asamblea General 
de las Naciones Unidas, aprobó la Declaración 
sobre el Derecho y el Deber de los Individuos, 
los Grupos y las Instituciones de Promover y 
Proteger los Derechos Humanos y las Libertades 

Fundamentales Universalmente Reconocidas. 
México aceptó este compromiso comprendido en 
20 artículos y entre las obligaciones aceptadas se 
encuentra lo dispuesto por el Artículo 12 párrafo 
2 que dice: “El estado garantizará la protección 

por las autoridades a toda violencia, amenaza, 
represalia, discriminación, negativa de hecho o de 
derecho, presión o cualquier otra acción arbitraria 
resultante del ejercicio legítimo de los derechos 
mencionados en la presente Declaración”-.

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C
Ahorro acumulado de casi 8 mil 300 
mdp en la compra de medicamentos
•	 El	éxito	de	este	proceso	se	basó	en	una	estrategia	

de coordinación interinstitucional que privilegió la 
transparencia, competencia y  certidumbre.
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Compostela

Con Trabajo intenso de gestión

Jorge García beneficia a pobladores 
de la zona costera de Compostela

T

Tras celebrar la primera reunión de Consejo Consultivo Municipal de 
Desarrollo Urbano y Rural, fue presentado para su análisis y discusión 
el Plan Parcial de Desarrollo Urbano El Monteón, que tiene como fin 

establecer las normas con las que se regirá el crecimiento urbanístico en 
las comunidades colindantes con los Desarrollos turísticos denominados 

Punta Raza y La Mandarina.

* El regidor priista, indico que durante su campaña estableció 
compromisos con los electores, y que ahora es tiempo 

cumplirlos por ello—aseguró—estamos tocando puertas en 
las dependencias del Gobierno federal  y estatal e incluso con 

el propio Gobernador Roberto Sandoval Castañeda y donde 
tengamos que hacerlo para otorgar beneficios a la gente.

A	través	de	DUE

Promueve Alicia Monroy Desarrollo cimentado 
y planeado en región turística de Compostela 

Por Donkey

Compostela, Nayarit.-La mañana 
de este martes el Ayuntamiento 
de Compostela celebró la primera 
reunión de Consejo Consultivo 
Municipal de Desarrollo Urbano y 
Rural, en cuyo evento fue presentado 
para su análisis y discusión el 
Plan Parcial de Desarrollo Urbano 
El Monteón, que tiene como fin 
establecer las normas con las que 
se regirá el crecimiento urbanístico 
en las comunidades colindantes 
con los Desarrollos turísticos 
denominados Punta Raza y La 
Mandarina que son impulsados 
en el Municipio de Compostela.

Durante la exposición del 
Proyecto que fue elaborado por 
la empresa, Planificación Urbana 
y Medio Ambiente S.A de C.V, la 

Alcaldesa de Compostela, Alicia 
Monroy Lizola, además de reconocer 
el esfuerzo y dedicación del director 
de desarrollo Urbano y Ecología, 
Víctor Armando Sánchez para 
realizar este evento, agradeció 
a los consejeros su opinión en 
torno al citado plan parcial de 
urbanización que está enfocado al 
desarrollo cimentado y planeado 
en la región costera del Municipio.  

Tras la exposición del proyecto 

por parte del  consultor ambiental 
contratado por la empresa 
P r o m o v e n t e ,  d e n o m i n a d a 
Planificación Urbana y Medio 
Ambiente S.A de C.V. la Presidenta 
Municipal-afirmó-es necesario 
hacer del conocimiento a los 
asistentes y al pueblo en general 
que este Ayuntamiento promueve 
la participación social en la toma 
de decisiones para contribuir en 
acciones de desarrollo urbano, sobre 
todo en asuntos que beneficien a la 

población en su conjunto, preciso.
Dijo que la opinión al respecto 

por parte de los integrantes del 
Consejo Consultivo de Desarrollo 
Urbano y Rural  del Municipio de 
Compostela se tomaran en cuenta 
para ponerlas a consideración del 
Honorable Cabildo, así como el 
proyecto y las opiniones emitidas 
para que a su vez se pueda 
continuar con el proceso del 
programa de Desarrollo Urbano 
hasta su publicación en el Diario 

Oficial de la Federación, concluyó.
Cabe señalar que este evento, 

organizado por el Ayuntamiento 
de Compostela a través de la 
dirección de Desarrollo Urbano 
y Ecología que preside Víctor 
Armando Sánchez, la Alcaldesa 
Alicia Monroy fue acompañada por 
los regidores, Rafael Macarena 
Solís, Mario Rivera Burrusqueta, 
Jorge García Sánchez, Carmen 
Martínez Madrigal y Ana Rosalía 
Dávalos Rodríguez.

Por Donkey

Compostela, Nayarit.- “En la medida de 
nuestras posibilidades, hemos realizado 
trabajo de gestión  en beneficio de la gente no 
solo de Las Varas sino de todo el municipio”, 
afirmó el regidor Jorge García Sánchez al ser 
entrevistado posterior a la reunión de Consejo 

Consultivo de Desarrollo Urbano celebrada  en 
la Casa de la Cultura de esta Ciudad a la que 
asistió como parte del cabildo compostelense.

Explicó: “durante la campaña se establecieron 
compromisos con los electores y ahora es tiempo 
cumplir lo prometido, por ello —aseguró— 
estamos tocando puertas en las dependencias 
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del Gobierno federal  y estatal e 
incluso con el propio Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda  y donde 
tengamos que hacerlo para otorgar 
beneficios a la gente”.

Al referirse a obras concretas que 
ha gestionado y que ya se están 
realizando, mencionó, que entre ellas están, 
los baños para el COBAEN de Las Varas que 
era una demanda añeja que hacían los padres 
de familia y los mismos docentes del plantel, 
además de esta obra al Colegio de Bachilleres, 
en la comunidad de Mesillas hemos apoyado 
en la telesecundaria.

De igual forma en la colonia Celso Hernández 
y otros asentamientos de Las Varas han sido 
beneficiados con campañas de salud en las que 
participan, doctores especialistas, dentistas, 
oftalmólogos, en cuyas jornadas se han otorgado 
lentes y consultas médicas y odontológicas sin 
ningún costo para la población.

En cuanto a la cuestión agropecuaria, el 
regidor García Sánchez, destacó que durante 

su participación en los festejos del 
Día de Ganadero realizados en el 
marco de las fiestas del Señor de la 
Misericordia, “asumimos el compromiso 
de trabajar en equipo al lado de la 
Presidenta Municipal y con la dirigencia 
de los ganaderos para atender sus 
demandas más sentidas”.

“Previo a esta celebración -indicó el edil- 
en mi calidad de delegado de la ganadera y 
acompañado por el dirigente José Luis Monteón 
Meza, acudimos on el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, quien generosamente 
obsequió  para este sector varios regalos 
como carretillas, rollos de alambre de púas, 
postes ganaderos, bombas para rociar entre 
otros enseres que son necesarios para sus 
actividades”.

Agregó: “aparte de esto hemos traído máquinas 
para desensolvar el rio de Las Varas, desde el 
puente hasta la Boca de Chila con la máquina 
grande el 320, el D6 que ha realizado varios 
trabajos en La zona de las Varas, con lo cual se 
están  atienden las peticiones de la población”.
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EL Fiscal General Edgar Veytia 
informó que el Juez Segundo de lo 
Penal con sede en Tepic, dictó auto 
de Formal Prisión a Joel Ortega Mejía 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión de los delitos 
de Lesiones Calificadas y Violación 
en agravio de una menor.

Ortega Mejía de 19 años de edad, 

originario de Huaynamota, municipio 
Del Nayar; mismo que se encuentra 
relacionado en el expediente 941/14 
por los delitos de Lesiones Calificadas 
y Violación. 

El detenido presuntamente en 
pasados meses, abusó sexualmente 
de una menor de 16 años, a quién 
lesionó, por tal motivo el Juez Segundo 

de lo Penal con sede en Tepic, dictó 
auto de Formal Prisión en contra de 
Joel Ortega Mejía. 

Al respecto, el Fiscal Edgar Veytia 
señaló que este es un paso más en 
la búsqueda de la Justicia para la 
agraviada y su familia, reiterando 
el compromiso del Gobierno de la 
Gente de combatir la delincuencia. 

Juez dicta Formal Prisión a Joel 
Ortega por abusar de menor

T
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*	El	Fiscal	Edgar	Veytia	explicó	que	“Buscamos	despertar	conciencias,	
fortalecer la unidad y los valores familiares; así como incentivar a los 

jóvenes a ser mejores personas, forjando mejores ciudadanos para lograr 
un Nayarit fuerte, sano y seguro para todos”.

* En el marco del encuentro, el Fiscal Edgar 
Veytia obsequió una computadora portátil al 

hijo de uno de ellos para que pueda continuar 
con sus estudios; al mismo tiempo que reiteró 

su apoyo a los ejidatarios.

* El Fiscal Edgar Veytia, señaló que este es un paso más en la búsqueda 
de la justicia para la agraviada y su familia; dejó claro que no se bajará la 

guardia en el combate a la impunidad. 

El Fiscal General Edgar 
Veytia, se reunió en la sala de 
juntas de la Fiscalía General 
de Nayarit con ejidatarios 
del poblado de “El Llano”, 
municipio de San Blas; con 
quienes sostuvo temas de 
carácter jurídico.

Asimismo durante la 
reunión, el Fiscal Edgar Veytia 
obsequió una computadora 
portátil a un menor de 9 años, 
quien solicitaba su apoyo 
para poder seguir con sus 
estudios; mismo que perdiera 
en recientes fechas a su señora 
madre, luego de un accidente 
automovilístico. 

Víctor Manuel Tort i l lo 
Bañuelos padre del menor, 
agradeció el apoyo del Fiscal 
y su puntual atención a un 
problema añejo de carácter 
jurídico, que presentan más 

de una decena de agricultores 
del poblado señalado.

“ A g r a d e c e m o s  e l 
recibimiento del Fiscal, a mi niño 
le entregó una computadora 
laptop que le solicitamos 
para que pueda seguir sus 
estudios; también nos brindó 
su respaldo en un problema 
que como agricultores tenemos 
relacionado a la venta de 
nuestros cultivos”, señaló 
Tortillo Bañuelos. 

Por su parte el Fiscal Edgar 
Veytia les reiteró el compromiso 
del Gobierno de la Gente tiene 
hacía la sociedad nayarita; 
así como ofreció su completo 
respaldo en el problema que 
les aqueja, relacionado a un 
fraude cometido en su agravio; 
dejándoles claro que la Justicia 
llegará, pues Nayarit no es 
tierra fértil para delincuentes. 

Por instrucciones 
del Gobernador del 
Estado Roberto 
Sandoval, la Fiscalía 
General a través 
de la Dirección 
de Prevención del 
Deli to, impart irá 
este 17 de diciembre 
una conferencia 
magistral titulada 
“Los Códigos del 
Universo”; informó 
el Fiscal General 
Edgar Veytia. 

El Fiscal mencionó 
que en el combate 
a la delincuencia 
impulsado por el 
Gobierno de la Gente, 
la Fiscalía General 
se ha enfocado en 
la Prevención del 
Delito, con lo cual garantiza la 
seguridad de las familias nayaritas. 

“Además del lado operativo de 
la prevención, nos hemos enfocado 
en el lado humano, llevando a 
escuelas de todos los niveles y 
colonias; conferencias de desarrollo 
humano, ahora con esta presentación 

buscamos llegar al mayor número 
posible de ciudadanos”, aseveró el 
Fiscal Edgar Veytia. 

La conferencia magistral será 
impartida en dos horarios 6:00 y 
8:30, en las instalaciones del Teatro 
del Pueblo y será impartida por el 
conferencista internacional Víctor 
Fernández, Director de Prevención 

del Delito de la FGE. 

“Buscamos despertar conciencias, 
fortalecer la unidad y los valores 
familiares; así como incentivar a 
los jóvenes a ser mejores personas, 
forjando mejores ciudadanos para 
lograr un Nayarit fuerte, sano y 
seguro para todos”, explicó el Fiscal 
Edgar Veytia.

Fiscalía General invita a la conFerencia 
MaGistral “los códiGos del Universo”

Gobierno de la Gente respalda 
a ejidatarios de “El Llano”

Este	miércoles	17	de	diciembre…



Miércoles 17 de Diciembre de 2014

Miércoles 17 de Diciembre  de 2014• www.genteypoder.com • No. 1610

ecualaT

Gente&Poder/Tecuala/por: 
Pedro Bernal

TECUALA.- La mañana del martes 
16 de diciembre de 2014, alrededor 
de las 9:00, con la participación del 
presidente municipal Lucio Santana 

Zúñiga, su esposa, delegados 
de salud del estado de Nayarit y 
del responsable de los servicios 
médicos municipales en Tecuala 
el doctor Luis Alonso Romero, 
se realizó una marcha que inicio 
en la escuela primaria Miguel 

Hidalgo del ejido de Novillero y 
concluyo con un emotivo evento de 
entrega de reconocimientos a las 
autoridades ejidales por convertirse 
en comunidad saludable.

En su participación el presidente 
hizo extensivo el agradecimiento 
al secretario de salud del estado, 
Oscar Villaseñor por haberse 
sumado esfuerzos con e l 
ayuntamiento de Tecuala, para 
tan importante logro, y felicitó a los 
ciudadanos de esta comunidad por 

ser partícipes en este programa 
y sobre todo por haber cumplido 
con las normas que se marcaron 
por el mismo.

Hizo también un llamado a la 
ciudadanía a permanecer unida y 
trabajando constantemente por el 
beneficio de su comunidad, como 
lo han venido haciendo desde 
siempre, pues, recalco que solo 
así se podría generar el progreso 
y el bienestar que tanto necesita 
Tecuala.
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Certifican ejido el Novillero 
como comunidad saludable
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María Luisa Espinoza entrega apoyos 
a Presidentas DIF de comunidades

Entrega Fátima del Sol estímulos económicos 
a Policías  y Tránsitos Municipales

145 elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal y Policía 
Vial recibieron ayer de manos de la 
alcaldesa Fátima del Sol Gómez Montero, 
un estímulo económico de 6 mil pesos para 
el mejoramiento de vivienda, dentro del 
Programa de Subsidio para la Seguridad 
Pública Municipal (Subsemun). 

Acompañada por los regidores Paulina 
Hernández Murillo, Presidenta de la Comisión 
de Seguridad Pública, Lourdes Ponce, 
Concepción Covarrubias y Efraín Barrios 
Castañeda; el agente municipal Juan Carlos 
Aguayo Ramos, agradeció las gestiones 

realizadas por la alcaldesa ante la federación 
para que este programa se mantenga y con 
ello exista más capacitación. 

Tras la entrega simbólica de estos vales 
a policías y tránsitos, en su mensaje la 
alcaldesa Fátima del Sol Gómez Montero,  
reconoció el trabajo que se ha realizado para 
la tranquilidad de las familias santiaguenses 
y los invitó para seguir comprometidos por 
el bienestar de los ciudadanos. 

“Los felicito por su excelente desempeño 
en estos primeros meses que estamos al 
frente de la administración, con el reto de 

seguir mejorando, porque están a la vista 
todos los resultados en coordinación con 
los gobiernos federal y estatal en esta 
materia” dijo. 

Resaltó que derivado de este trabajo 
Nayarit mantiene el segundo lugar nacional 
en seguridad, “espero que con estímulos 
como estos podramos alcanzar el primer 
sitio el siguiente año”. 

Fátima del Sol agregó que esta entrega 
de vales es una muestra de que su labor 
es reconocida y aplaudida, “que mejor 
que con hechos que transforman Santiago 

Ixcuintla, existe la confianza del gobierno en 
su policía y la población respira seguridad 
y tranquilidad”. 

Cada uno recibirá 6 mil pesos 

*Para la realización de su posada

Como parte de los festejos 
Decembrinos se realizó la 
entrega de apoyos a las 
presidentas de los comités de 
DIF del Municipio de Santiago. 
Este evento se realizó bajo la 
supervisión de la Presidenta 
del Sistema Para el Desarrollo 
Integral de la Familia, María 
Luisa Espinoza Martinez quien 
estuvo acompañada del Director 
de DIF Lic. Jesus Samuel Rivera 
Jiménez y de la Presidenta del 
Voluntariado de Villa Hidalgo.

El dulce entregado para 

la celebración de la Posada 
Navideña en sus comunidades, 
el total de apoyo distribuido fue 
de 14619 bolsas de dulces en 
las 76 comunidades.

Dentro de este evento 
algunas presidentas dieron 
a conocer las actividades 
realizadas para poder llevar 
a cabo una mejor celebración 
en sus lugares de origen, así 
como dieron un agradecimiento 
a las Presidenta de DIF por el 
apoyo recibido hasta el día 

de hoy.
La Sra. Maria Luisa aprovecho 

esta reunión para hacerles 
su posaba de una forma 

sencilla en donde además de 
una fotografía se llevaron un 
pequeño regalo, buscando 
estimular a las presidentas para 

que trabajen por el bienestar 
de sus comunidades. En el 
evento estuvo amenizado por 
el joven Héctor García Martínez
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La prensa estatal llama mitómano al 
delegado de la CDI Sergio Gonzalez García

Los CAC del municipio necesitamos de las exclusivas 
en las agencias cerveceras: Cheviz Gonzalez Mora

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Llamó poderosamente 
la atención de este escribano, la nota 
aparecida ayer en un medio estatal 
donde el reportero David Silva, tituló 
su nota como “Delegado embustero” 
al referirse a nuestro ínclito “amigo” 
Sergio el Pipiripau González García.

Luego en el cuerpo de la nota 
señala que “El delegado de la comisión 
nacional para el desarrollo de los 
pueblos indígenas Sergio González 
García, reconoció haber falseado 
declaraciones a los medios de 
comunicación respecto a la opinión 
de los indígenas sobre la construcción 
de una presa hidráulica y como 
siempre lo ha hecho responsabilizó 
a la comisión federal de electricidad 
de haber sido la responsable de la 
información difundida, es decir al 
igual que Poncio Pilatos, se lavo 
las manos ante el pueblo judío, 
Todo empezó cuando el Pipiripau,  
delegado de la CDI, dijo a los medios 
que los indígenas de Nayarit estaban 
contentos y agradecidos con Dios, de 
que el gobierno federal les construyera 
una presa hidroeléctrica en el cauce 
del río San Pedro, y que estaban 
muy felices por la obra mencionada”. 

Añadiendo que esta información la 
había sintetizado de una encuesta 
que había realizado para conocer la 
opinión de los indígenas, en torno al 
tema señalado. 

Con lo que no contaba González 
García, era con que la población 
indígena se manifestó en contra 
de la mencionada obra y aquí 
se habla de mujeres y hombres, 
quienes patentizaron su rechazo a 
la construcción de la citada presa. 

Ante esta situación el Pipiripau, 
tuvo que dar marcha atrás, y reconocer 
que no había hecho tal encuesta y 
mucho menos haber realizado un 
sondeo de opinión, y que lo dicho era 
porque así se lo habían hecho saber 

el personal de la CFE, mencionando 
a los medios que le dijeran en 
que periódico había hecho esas 
declaraciones, pero al ser advertidos 
que al falsear información podía ser 
sancionado e incluso removido del 
cargo, por lo que de inmediato ya a 
la defensiva dijo que todo fue culpa 
de la CFE ya que la paraestatal, fue 
la que le proporciono la información 
y que había sido la que realizo el 
sondeo de opinión, aquí señala el 
reportero David Silva, quien por el 
nombre y apellido debe de ser hijo de 
nuestro amigo ya desaparecido David 
Silva Rolón, que no es la primera 
ocasión en que el funcionario de la 
CDI falsea información  en torno a la 
voluntad de los indígenas, cosa que 
el mismo Abelino Ramos Parra, nos 
ha corroborado sin embargo esta 
vez las cosas han ido más lejos y el 
ex presidente municipal, pese a los 
señalamientos que hace en el sentido 
de que está bien agarrado allá arriba, 
podría ser removido del cargo.

Por lo que seguramente habrá de 
duplicar la dotación de camarón seco 
a EPN para que lo siga cubriendo con 
su manto protector sea por dios, con 
el Corcheño con especialidad en la 
materia de mitomanía.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- José Luís González Mora, quien 
resultara electo presidente del Comité de Acción 
Ciudadana del poblado de Otates, de donde es 
originario y vecino en alguna ocasión, nos dijo 
que es necesario que las cervecerías refiriéndose 
a la Carta Blanca y la Dispamosa, volvieran a 
comprar las exclusivas ya que solamente de 
esa manera podemos enfrentar los pagos de 
luz a la CFE y los gastos de mantenimiento de 
los espacios públicos, así como de los focos 
fundidos en los postes.

Ayer justo cuando arribaba a la agencia 

cervecera propiedad de los hermanos Porras 
Domínguez, el Cheviz, como también es conocido 
dijo “mira Chema lo que pasa es que los problemas 
de los CAC es serio, los comités viven de los 
contratos que hacemos con las cervecerías, y 
las agencias ya dijeron que no quieren saber 
nada de los CAC, del municipio de Santiago, 
Porque, porque se llenaron de depósitos todos 
los pueblos, y es que cuando menos hay uno en 
cada comunidad pero regularmente hay dos y 
hasta 3 dependiendo del número de habitantes, 
entonces nosotros que es lo que decimos Pues 
venimos a platicar con don José Luís,   quien es 
el socio mayoritario de la Agencia Dispamosa 

de aquí de Santiago, para ver qué es lo que 
vamos a hacer y de aquí nos vamos a arrancar 
a platicar con la presidenta municipal,  para 
ver qué es lo que vamos a hacer los CAC del 
municipio de Santiago”.

Si no llegamos a ningún acuerdo tendremos 
que tomar acciones, no sé si tomar la agencia 
cervecera, o tomar alguna calle o manifestarnos 
pero es que no podemos sobrevivir así Chema, 
la cervecería siempre han dado algo de dinero 
para pagar la luz de los pueblos,  tu sabes que 
sin luz pública no puede sobrevivir un pueblo, 
nosotros estamos obligados a conseguir dinero 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- José luís Porras 
Fuentes, quien hará 3 años 
que adquiera un lote de 2500 
metros cuadrados por sobre el 
ramal carretero que conduce a 
la internacional donde tiene una 
especie de mini súper con venta 
de cerveza y consta también de un 
cuarto frio donde en breve pondrá 
a la venta hielo en barras, y cubitos 
de hielo, dijo que su siguiente 
empresa será la de construir una 
especie de bodega misma que 
rentará  a la tienda Copel  para 
que encierren sus camionetas con 
remolque.

Andamos tratando de rellenar 
el terreno para posteriormente 
buscar hacer un almacén porque 
andaba el personal administrativo 
de Copel, queriéndome rentar 25 
metros de frente por 50 para hacer 
lo que ellos llaman el movimiento 
de los camiones de la empresa, 
luego que donde actualmente se 

encuentran por la avenida México 
ya les queda muy cortito el espacio 
para hacer sus maniobras  por eso 
andamos tiritando de rellenar lo 
que queda del terreno donde ya 
tenemos casi 3 años metiéndole  
dinero de lo que saca uno de los 
negocios que tenemos aparte, 
poco a poco le andamos echando 
ganas para posteriormente haber 
si hacemos un local para fiestas.

Se hablaba también Pepe, que 
ibas a hacer aquí una fábrica de 
hielo, en ese tema debo decirte 
que ya tenemos el cuarto frio 
nada más nos queda lo que es la 
refrigeración para posteriormente 
entre enero y febrero empezar a 
vender ya barras de hielo, fabrica 
no, porque tiene la fabrica mi 
Papá, y de ahí el me va a vender 
el hielo a mí, pero posteriormente 
a lo mejor más adelante si vemos 
que el  negocio deja, a lo mejor sí 
nos ponemos a pensar en hacer 
una fábrica de hielo, pero todo va 
dentro de esas expectativas poco 
a poco estableció Pepillo Porras.

Un almacén y un salón de 
fiestas, pretende construir 

Pepe Porras Fuentes
* En terrenos del ejido de Puerta Azul; 

donde actualmente tiene su mini súper.

o a trabajar para sacar recursos para pagar la 
luz,  pero tú sabes que los eventos ya no sirven 
ahorita cualquier sonido te anda cobrando de 
10 a 20 mil pesos, y no los sacas en un evento, 
entonces no se qué acción vayamos a tomar 
Chema, pero algo debemos de hacer nosotros 
lo hemos dicho tenemos 3 remedios que paguen 
la luz las agencias cerveceras o los depósitos 
que tienen en los ranchos, que pague la luz el 
gobierno del estado porque también el gobierno 
del estado tiene algo que ver aquí porque fue el 
gobierno del estado quien dio los  permisos a 
particulares, o que pague la luz el ayuntamiento. 
Nosotros en Otates necesitamos cuando menos 
8 mil pesos mensuales para pagar la luz, pero 
de ahí sigue el pago del jardinero, el pago de 
los focos que se funden el pago de la gasolina 
parta podar las jardineras de las plazas, de que 
ahí la advertencia de tomar las cervecerías, 
alguna calle o la misma presidencia municipal”.

Señaló el Cheviz González Mora, al término 
de la entrevista.


